



Panorama affaires publiques des actualités du monde de la santé

Semaine du 03 février 2025

INFOS ET CHIFFRES CLÉS

EN RÉSUMÉ

Nominations

- **Virginie Beaumeunier** : inspectrice générale des finances, présidente de l'Observatoire des délais de paiement, elle a été nommée présidente du comité économique des produits de santé.
- **Christophe Naegelen** : député (LIOT) des Vosges, il a été désigné rapporteur de la commission d'enquête parlementaire sur l'organisation du système de santé et les difficultés d'accès aux soins en France.

Adoption du PLF 2025 – Le Parlement a définitivement adopté le projet de loi de finances pour 2025 après un ultime vote du Sénat (219 voix pour, 107 contre). L'accord en commission mixte paritaire a permis une validation rapide, et l'Assemblée nationale a entériné le texte via un 49.3 déclenché par François Bayrou. Le ministre de l'Économie, Éric Lombard, a défendu un "texte de redressement financier" visant un déficit à 5,4 % du PIB en 2025 grâce à 30 milliards d'euros d'économies et 20 milliards d'euros de hausses d'impôts ciblées.

Processus d'adoption du PLFSS 2025 – Après un premier 49.3 sur l'article liminaire et la partie "recettes" du PLFSS, François Bayrou a de nouveau engagé sa responsabilité sur la deuxième partie consacrée aux dépenses. Deux motions de censure successives déposées par LFI ont échoué, la seconde recueillant 122 voix. Une nouvelle motion est attendue, mais ne devrait pas empêcher l'adoption définitive du texte par l'Assemblée. Le gouvernement vise un vote conforme du Sénat les 17 et 18 février pour finaliser le processus législatif.

Déploiement de l'IA dans l'administration et la santé – François Bayrou a lancé la troisième phase de la stratégie nationale sur l'IA, imposant à tous les ministères d'intégrer des solutions IA d'ici un an via la commande publique innovante. La santé est un secteur clé, avec le projet PARTAGES, développé avec Mistral AI, qui équipera le personnel hospitalier en IA générative spécialisée. Dès la rentrée 2025, la formation au numérique intégrant l'IA deviendra obligatoire pour les étudiants en santé.

Le groupe LIOT relance sa commission d'enquête sur l'organisation du système de santé – Stéphane Lenormand, président du groupe LIOT, a annoncé la création d'une commission d'enquête sur l'organisation du système de santé et les difficultés d'accès aux soins. La commission des Affaires sociales vérifiera les conditions nécessaires pour débiter les travaux début mars.

Retrait de l'Argentine de l'OMS – Le président argentin Javier Milei a officialisé la sortie de l'Argentine de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS), suivant la politique de désengagement multilatéral initiée par son allié américain Donald Trump.